
UNESCO Erschliessung Tektonikarena Sardona - 
Orientierung vom 29. Januar 2021 – Bemerkungen, Lob, Kritik 
 
Hier haben wir sämtliche Mails, die keine konkreten Fragen enthielten aufgeführt: 
 
Zeitraum 29. Januar 2021 – 09. Februar 2021 
 

 Danke für die informative und umfassende Dokumentation - eine sehr gute Leistung! Ich 
war selbstständiger Unternehmensberater, habe u.a. die Aids-Hilfe-Schweiz mit 
aufgebaut und 14 Jahre als Dozent an einer Hochschule gearbeitet. Schade, schade, 
schade, dass ich in meinem Alter nicht mehr geeignet und befähigt bin, an so einem 
Projekt aktiv mitwirken zu können. Umso mehr interessiert mich die Konzeption, der 
Aufbau und letztlich auch der Ablauf dieses äusserst umfassenden Projektes. Meine 
Befürchtung ist die, dass ein wesentlicher Teil der Bevölkerung, die diese Meilensteine 
etappenweise gutheissen und verabschieden müssen, die Materie nicht vollumfänglich 
verstehen, dass das für viele zu "hoch", zu abstrakt ist. Es wird daher schwierig sein, von 
Menschen, denen eine strategische Denkweise fremd ist, Goodwill und Zustimmung zu 
erhalten. Die Reihenfolge Visionen, Ziele, Aufgaben, Massnahmen finden in ihrem Leben 
nicht statt, ihr Dasein ist auf das Operative, das tägliche Leben beschränkt. Und so ist 
halt dann auch deren Denkweise. 

 
Ich habe keine Fragen an Sie, Ihr Konzept überzeugt mich sehr. Aber ich bitte Sie, den 
Schwerpunkt gezielt auf die Kommunikation zu legen. Auf die Kommunikation mit Leuten, 
die Ihr Projekt mit Einsprachen, etc. verzögern oder gar zu Fall bringen könnten, auf 
Kommunikation mit Menschen, deren Unterstützung Sie brauchen können. 
Unterschätzen Sie diese Menschen, das sogenannte Fussvolk, bitte nicht! 

 
Ich finde Ihr Konzept anspruchsvoll, mutig - gerade in der heutigen Zeit - und absolut 
zukunftsorientiert. Ich habe Ihnen mit Freude und Interesse zugehört. 

 
 

 Wir haben die Veranstaltung mit grossem Interesse verfolgt und bedanken uns herzlich 
für die informativen Inhalte und die abwechslungsreiche Präsentation. Wir freuen uns auf 
die erste Fahrt mit der neuen Bahn und wünschen Ihnen allen viel Erfolg bei der 
Realisierung dieses zukunftsträchtigen und bedeutenden Projektes. 

 
 

 Mit grossem Interesse habe ich Eure Orientierung verfolgt. KOMPLIMENT. Gerne hoffe 
ich, dass das Projekt und vor allem der Zeitplan realisiert werden kann. 

 
 

 Vielen Dank für die sehr informative Online-Info-Veranstaltung und viel Erfolg bei der 
Umsetzung! Wir sind „nur“ Zweitwohnungsbesitzer, aber absolut von der Notwendigkeit 
des Projektes überzeugt. Viel Kraft und nochmals viel Erfolg. 

 
 

 Vielen Dank für die sehr umfangreiche Präsentation. Als einheimischer Gewerbler 
motiviert einem dieses Projekt sehr um optimistischer in die Zukunft zu blicken. Es freut 
mich zu sehen, dass die treibenden Kräfte gemeinsam am gleichen Strick in die gleiche 
Richtung ziehen. 
 
 
 
 



 Danke für die Information. Kommt es so, wie ihr sehr transparent und ausführlich im 
Bericht darlegt, bewahrheitet sich: Was lange währt und mitunter skurrile Exkurse mit sich 
zog (Cassons Stänkeri und Projektleichen), letztlich doch sehr gut kommt. Bravo! Hoffen 
wir doch, die Sache kann so durchgezogen werden. Mich freut natürlich auch: Aus Flums 
für Flims. 

 
 

 Mit Interesse habe ich gestern die Präsentation des Gemeindepräsidenten und den 
Vertretern der WAG verfolgt. In der Vergangenheit waren solche Präsentationen gespickt 
mit Arroganz, Schuldzuweisen und mangelhafter Kommunikation. Nicht so gestern, es 
war das erste Mal eine gemeinsame Strategie von WAG und der Gemeinde Flims 
sichtbar. Es ist nicht zuletzt Martin Hug zu verdanken, welcher mit seiner kooperativen Art 
und seiner offenen Kommunikation, solche Projekte professionell mit den involvierten 
Partnern auf "Augenhöhe" perfekt begleiten kann. Es freut mich als "Zweitheimischer", 
dass nun mit Martin Hug ein Gemeindepräsident im Amt ist, welcher unsere Region einen 
Schritt weiterbringt. Ich bin auch überzeugt, dass er sich neben den Einheimischen, auch 
für uns "Unterländer" einsetzt und unsere Anliegen ernst nimmt, hatten wir doch in der 
Vergangenheit nicht immer den besten Zugang zur Gemeinde. Nochmals vielen Dank für 
die tolle und professionelle Präsentation, sowie viel Erfolg im Projekt. 

 
 

 Mega, Super Orientierung 💥 so innovative, weitsichtige Personen, das alles in der 

Schweiz. Weiter so = das gibt der Region einen richtigen Schub. „Ihr Bündner🇨🇭schafft 

das“ 🍀  

 
 

 Ich wünsche dir und der Gemeinde Flims gutes Gelingen und hoffe auf die Zustimmung 
der Bevölkerung. Ich versuche soweit es mir möglich ist, das Projekt zu unterstützen. 

 
 

 Wir haben soeben das Informationsvideo angeschaut. Unsere Familie pilgert seit bald 15 
Jahren mindestens 10 Monate im Jahre so oft wie möglich in die Gegend, Murschetg ist 
zur zweiten Heimat geworden. Herzliche Gratulation zu dieser informativen, sehr klaren 
und - soweit vom Projekt her möglich - transparenten Information. Wir hoffen für alle 
Beteiligten, dass die offenen Fragen und Inputs zeitgerecht aber auch nachhaltig 
behandelt werden können, die WAG die wirtschaftliche Grundlage behalten kann und so 
diese phantastische Gegend weiterhin ökonomisch und ökologisch korrekt viele 
Menschen erfreuen und begeistern kann. Wenn wir Natur nachhaltig schützen wollen, 
braucht es auch Erlebnisse und positive Erfahrungen in der Natur, physisch und nicht nur 
virtuell, ganz speziell für die jüngeren Generationen, denen mit C. ohnehin viele 
Hypotheken zugemutet werden. Wir freuen uns darauf, vermissen wir doch auch den 
Cassons als Ausgangspunkt für Bergwanderungen sehr. Alles Gute und viel Erfolg. 

 
 

 Wir sind seit vielen Jahren Gönner des Vereins Pro Cassons und haben viele Freuden 
und Leiden zum Weg zur Neu-Erschliessung der Tektonikarena erlebt. Diesmal sind wir 
begeistert – viele guten Ideen, klare Organisation und höchste Professionalität – wir 
gratulieren Ihnen und Ihren Partnern zu der tollen Filmpräsentation! Besonders die 
spannende Geschichte mit der modernen Bahn begeistert uns. Aber auch die 
Linienführung der Bahn ist grossartig – ganz neue Sicht und perfekte Erschliessung des 
Gebietes. Vielen herzlichen Dank für die grosse geleistete Vorarbeit, die umfassenden 
Informationen, klaren Ziele und realistischen Darlegungen des Wegs zum Ziel. Wir sind 
sehr froh, dass die Einheimischen Sie zum Gemeindepräsidenten gewählt haben, wir 
wünschen weiterhin viel Freude an Ihrer Aufgabe und Kraft für hohes Engagement für die 
Sache. Von unserem Ferienhaus in Bonaduz/Salums schauen wir im Sommer jeden Tag 



Richtung Flimserstein – sicher über 20mal waren wir in der Vergangenheit dort auf dem 
Berg (hinauf- und hinunter, zu Fuss, mit Bahn.) und wir freuen uns sehr, dass wir in 
einigen Jahren nochmals auf dem Berg stehen und die Tektonikarena direkt geniessen 
können! Der Flimserstein ist sozusagen unser Hausberg. Wir wünschen Ihnen allen viel 
Erfolg, wenig Stolpersteine und ein gutes Gelingen. Nein, wir haben weder Fragen 
noch erheben wir irgendwelche Einwände – gute Fachleute sind am Werk, lassen wir sie 
arbeiten! 
 
 

 Vielen herzlichen Dank für den tollen Video Beitrag und den Zufluss an Informationen 
rund um das Projekt. Mein Name ist D. F. Ich bin Inhaber der Gleitschirm Flugschule Air-
Active und derzeitiger Ansprechpartner der WAG für die Rubrik Gleitschirmfliegen im 
Fluggebiet Flims Laax Falera. Die Beziehungen zur WAG könnten derzeit nicht besser 
sein und so konnten wir eine eher schlechte Beziehung, zwischen der Bergbahn und den 
Gleitschirmfliegern, schlussendlich in eine neue und positive Richtung bewegen. Die 
Erschliessung des Cassons wird auch in Fliegerkreisen heiss ersehnt und reger 
Flugbetrieb ist zu erwarten. Im Zuge der Baumassnahmen wäre mein Gedanke die 
Schaffung neuer alternativer Startplätze, falls dies Gelände bedingt überhaupt notwendig 
wäre. Alternative Startplätze auf Nagens und Cassons bereichern das Gebiet und würden 
einen kontrollierten Flugbetrieb ermöglichen. Daher bitte ich Sie bei Fragen zu dem 
Thema meinen Ansprechpartner C. C. oder mich direkt zu kontaktieren. Vielen Dank für 
ihre Aufmerksamkeit und weiter noch einen guten Start ins Jahr 2021. 

 
 

 Das neu konzipierte Projekt ist ein Musterbeispiel dafür, wie man aus einer Krise 
("Corona") eine Chance und sogar ein Leuchtturmprojekt machen kann! Nachdenken und 
Überdenken erfordert Leadership und ein hochkarätiges Team, welches sich authentisch 
und souverän präsentiert hat - die harte Arbeit hat sich aus unserer Sicht gelohnt, u.a. mit 
Verbesserungen in Bezug auf Umwelt, Geschwindigkeit und Innovation. Herzlichen Dank 
für die überzeugende online Präsentation: Alle Informationen waren pointiert, klar 
strukturiert, durch die Interviews kurzweilig gestaltet und v.a. umsetzungsorientiert. Wir 
freuen uns auf eine erfolgreiche Implementierung. 

 
 

 Ich war bisher keine fleissige Feedbackschreiberin. Aber ich habe mir vorgenommen dies 
zu ändern. Und heute beginne ich damit. Umso schöner, dass ich mit einem Feedback 
starten kann, das auf der ganzen Linie positiv ist. 

 
Bislang habe ich in Bezug auf das Projekt mit folgenden drei Punkten gehadert: 
- Der eventuelle Rückbau von Foppa 
- Die nicht sehr entspannte Situation beim Stenna und der Talstation 
- Die nicht überzeugende Linienwahl und die Tatsache einer grossen Pendelbahn. Da 

dachte ich mir immer, dass wir doch noch mehr erwarten dürfen. 
 

Und siehe da! Sämtliche Punkte sind in der neuesten Version überdacht worden und die 
Idee des Rope-Taxis macht nicht nur Freude, sondern begeistert. Aus meiner Sicht hat 
sich die Überarbeitung des geplanten Baus mehr als gelohnt. 

 
In diesem Sinne, herzlichen Dank für die tolle Arbeit. Ich freue mich jedenfalls auf mehr. 


